## LÂCHER DU LEST ET PARTAGER POUR CETTE RENTREE ... ET POUR L'ANNEE

Demain, c'est la rentrée! Ce temps où la vie semble s'accélérer – achats, inscriptions à toutes sortes d'activités, nouvelle organisation de la vie familiale, - ce temps qui est encore et toujours marqué par les phénomènes climatiques extrêmes - incendies, inondations, glissements de pans de montagne, etc...-, par les guerres qui perdurent, par les millions de personnes déracinées sur tous les continents, par les incertitudes sanitaires, sociales, économiques, politiques. Comme l'atmosphère dans laquelle nous vivons, notre quotidien est pollué de préoccupations, de ce qui risque d'arriver ou de ne pas arriver demain et qui sera forcément catastrophique...

Et voilà que ce matin, résonne une parole de Jésus que nous rapporte l'évangéliste Matthieu au chapitre 26 les versets 25 à 34.

## LECTURE BIBLIQUE

« Ne vous inquiétez de rien pour votre vie» ! Si la plupart d'entre nous n'a à s'inquiéter ni pour sa nourriture ni pour son vêtement, nous avons bien d'autres inquiétudes et préoccupations pour nousmêmes, nos proches et l'humanité et à juste raison pensons-nous! Les médias sont là pour nous abreuver de chiffres caniculaires, de catastrophes pour toute une partie des habitants de cette terre... « Oui, tout, tout autour de nous et en nous est anxiogène et source d'angoisse ».

« Ne vous inquiétez de rien pour votre vie», passe encore pour notre vie mais pour celle de celui qui a faim – et il y a tellement de personnes qui ont faim dans le monde!-, pour celle de celle qui n'a pas de quoi se vêtir et la première goutte d'eau pour laver son corps – et il y a tellement de personnes dans le monde qui sont vêtus de haillons et qui n'ont pas accès à l'eau-!! Comment pourrais-je lire ce texte avec lui, avec elle ? Ce texte n'est-il pas un rien provocateur alors que ce dimanche est celui du Diaconat de notre église locale ?

« Ne vous inquiétez de rien pour votre vie » ! Avant de se demander comment nous pourrions partager cette parole de Jésus avec les personnes démunis, demandons-nous comment nous, nous recevons ce texte ! L'accueillons-nous comme une parole de Jésus qui nous est adressé à nous-mêmes avant de l'être aux autres ?

Faisons-nous confiance à Dieu pour nous-mêmes?

Sommes-nous prêts à lui confier notre vie ?

En deux mots, croyons-nous que Dieu nous aime?

Écoutons-bien cette parole! Jésus dit « *Ne vous inquiétez de rien pour votre vie*», ne vous faites pas de souci pour votre nourriture et pour vos vêtements, « *vous avez besoin de toutes ces choses et votre Père qui est dans les cieux le sait bien. Cherchez d'abord le Royaume de Dieu et ce que Dieu demande* ».

Mais au fait, que demande Dieu? Quelle est sa volonté? « Tu aimeras ton prochain comme toimême » nous enseigne le Seigneur dès le livre du Lévitique Lév 19/18. Et oui si « Dieu s'occupe de
nous, c'est pour que nous puissions nous occuper des autres », « aimez-vous les uns les autres
comme je vous ai aimés »! Si Dieu nous a permis, par notre naissance, par notre travail de ne
manquer ni de nourriture, ni de vêtements, d'avoir un toit pour nous abriter, d'être aimés, c'est pour
que nous partagions cette nourriture, ces vêtements, ce toit avec ceux et celles qui en ont besoin.
C'est là l'action du Diaconat, de l'Entraide. Ces actions du Diaconat, de l'Entraide, l'accueil de
« Chez Teo » ne doivent pas nous donner bonne conscience. Dans notre quotidien, « si Dieu nous
aime, c'est pour que nous puissions aimer ceux et celles qu'il met sur notre route et qu'ils puissent
découvrir l'amour de Dieu pour eux ». Parce que nous partageons, parce que nous prenons le temps

de l'écoute, notre prochain saura que Dieu l'aime. C'est ainsi que nous cherchons le Royaume de Dieu, c'est ainsi que nous le préfigurons au cœur de notre monde, dès aujourd'hui.

« Ne vous inquiétez de rien pour votre vie » ! Oui, c'est une parole pour nous qui nous rappelle que c'est d'abord en actes que nous avons à partager cette parole de Jésus. Je cite le pasteur David Mitrani : « C'est notre travail et notre liberté de faire retentir à d'autres oreilles qu'aux nôtres ce « ne vous inquiétez pas » qu'on ne peut dire qu'en offrant de quoi combler un manque qui empêche toute vie et qui abîme les corps. Pourquoi croyez-vous que les premiers disciples de Jésus ont été appelés pour devenir des « pêcheurs d'hommes » (Matt 4/19) ? Parce que, dans l'eau, des hommes se noient et qu'il faut aller les repêcher!.... Ce qui importe, ceux et celles qui importent, ce sont les personnes qui se noient — et que ce soit dans leurs péchés ou dans la société, dans leur corps ou dans leur âme, dans leur individualité ou dans leur famille, cela n'y change rien-. Quand quelqu'un se noie, ce n'est ni le moment de lui faire la leçon ni le moment de chercher pourquoi il se noie parfois dans si peu d'eau ou encore pourquoi il est allé là où il n'a pas pied... », fin de citation.

« Ne vous inquiétez de rien pour votre vie»! Jésus prononce cette parole alors qu'il vient d' encourager les disciples à « ne pas chercher à posséder beaucoup de richesses sur la terre.. mais à chercher à posséder beaucoup de richesses auprès de Dieu... Oui là où tu mets tes richesses, c'est là aussi que tu mettras ton cœur ». Matt 6 19/20/21. Jésus encourage ainsi ses disciples et nous, chrétiens aujourd'hui, à « donner la priorité à Dieu, à chercher en lui le sens de notre vie, à lui confier l'essentiel, notre cœur. Ainsi, chercher et aimer Dieu c'est forcément finir par chercher et aimer son prochain. La réponse au problème des besoins essentiels est simple : c'est le partage et le don. »

Oui nous avons des besoins et Dieu le sait mais « ces besoins ne définissent pas notre réalité la plus profonde... cette réalité c'est d'être des vivants dont Dieu a fait ses enfants lui qui est Notre Père comme nous lui disons dans la prière que Jésus nous a laissée. Et « nous adresser à Dieu comme notre Père c'est reconnaître les autres comme nos sœurs et nos frères... Jésus le redira encore à ses disciples peu de temps avant d'être arrêté, « J'ai eu faim et vous m'avez donné à manger, j'ai eu soif et vous m'avez donné à boire.... Toutes les fois que vous avez fait cela à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait ». Sommes-nous prêts à vivre cela, entre nous et avec tous ? »

« Ne vous inquiétez de rien pour votre vie » ! c'est là Chers Amis, en quelques mots l'Évangile ! C'est partager ce dont nous sommes riches, l'amour de Dieu, la Grâce et la liberté que Jésus Christ nous a offert sur la croix. Et je cite à nouveau le pasteur David Mitrani : « Mais cela ne peut -être entendu et reçu – si ce doit l'être – que si nous offrons aussi le pain, le vêtement, le logement, l'amitié, la fraternité, la compassion... Donner à manger et restaurer la dignité de l'homme ou de la femme qui est devant nous avant de pouvoir lui dire de la part de qui cela lui a été donné. Car à nous, celui ou celle à qui nous donnons ne nous doit rien : à Jésus-Christ seulement, tout comme nous-mêmes ne devons rien à personne, sinon notre existence à Jésus-Christ et notre amour les uns aux autres à cause de lui ». Fin de citation

Oui, Chers Amis, à cette rentrée, entendez cette voix qui vous dit : « Viens à moi, toi qui peine sous la charge et je te donnerais le repos. Car je suis doux et humble de cœur, car mon joug est bon et ma charge légère ».

Puissiez-vous entendre cette voix et la suivre afin que votre année soit le signe visible de l'amour de Dieu pour chacun de nous », exhortation de Marianne dimanche dernier.

Oui, Chers Amis, osez « *Ne vous inquiétez de rien pour votre vie*»! Osez ne pas vous inquiéter du lendemain...! « *Le lendemain s'inquiétera de lui-même*. » Osez ne pas être prisonnier de vos besoins bien souvent superflus,

osez vous libérer de vos inquiétudes, osez faire des projets autrement, osez ne pas noircir votre agenda, osez écouter moins les médias, osez regarder la réalité autour de vous, osez tendre la main à votre prochain, osez aller à la pêche pour lui rapporter de quoi manger!

Oui, Chers Amis, à cette rentrée et pour l'année, lâcher du lest et partager, c'est là l'Evangile! C'est l'expression de notre foi qui ne peut qu'aller de paire avec prendre du recul, « c'est la conviction que notre foi ne peut qu'aller de paire avec des actes, que notre confiance en Dieu ne peut que se conjuguer avec un engagement au service du prochain. »

N'hésitez pas, comme le dit l'apôtre Pierre à « mettre tous vos soucis dans la main de Dieu parce qu'il prend soin de vous ».

Amen